

# Los anarquistas y la situación actual

## Después de las elecciones

La gravedad de la situación no puede escapar a nadie. La derrota sufrida por la Esquerra, socialistas y todo el aparato capitalista que actúa con el nombre de democracia ha producido el fenómeno crítico que prevémos.

Con dicha derrota han salido victoriosos los hombres de la reacción, del fascismo, que militan en las derechas, bajo la dirección de Gil Robles y Angel Herrera.

El abstencionismo defendido y propagado por la C. N. T. y la F. A. I. entre los núcleos de trabajadores, como también la política desarrollada por los socialistas y los hombres de la Izquierda, han determinado dicha situación. Pueden afirmarse que aparte la influencia de nuestra campaña antipolítica, los propios partidos de izquierdo, se han labrado su humillamiento total, por la forma desenrrollada que desde el primer instante se pusieron al lado del capitalismo y en contra de los obreros.

Indudablemente que los partidos políticos de izquierdo que han sido vencidos, se adaptarán a la derrota, quedarán tan conformes, que se reconciliarán en su propio horro y fracaso. Por este motivo no son ni un peligro ni una amenaza revolucionaria. A medida que transcurren los días se demuestra más, que son simple y sencillamente, unos enclaves.

Podría esperarse un gesto, una "pose" revolucionaria con la finalidad concreta de resistirnos morir. Pero no. Ni esto podría ser. La política es un juego que el único que pierde siempre es el que vota, o el pueblo trabajador. Ellos sabrán esperar, repetir la suerte.

Queda, pues, una situación generalizada al proletariado español, después de las elecciones, pero no es la consecuencia de la actitud que puedan adoptar los vencidos, sino porque la calidad de los vencedores es un serio peligro para la libertad del pueblo y el movimiento anarquista en sus diversos aspectos.

Podemos afirmar que hemos quedado otra vez frente a frente. En España no hay otra lucha seria ni más adversarios, que la reacción.

Ser un gran psicólogo para comprender "todo esto".

Ahora bien: estas líneas no tienen por objeto "protestar" ante el proceder de las autoridades militares, bajo cuya jurisdicción dicho compañero se encuentra, ni mucho menos pretendo — puesto que sería inútil — hacer que la seriedad "chez nous" no sea una palabra vacía, sin sentido. No; no pretendo tal cosa. "La ofensividad crea la furorreactiva". En todas las esferas y en todos los tiempos.

Pretendo, eso sí, que quienes quieran y puedan lugares los posibles por atajar el mal al margen de toda formalidad cuartelaria, haciendo caso omiso de todo cuanto guarde relación con el soporífero "por conducto regular". Para llevar a buen término esta labor, todos los compañeros confederados y de buena voluntad son aptos. En buena norma confederal están "autorizados" para ello y aun añadiré que tienen la obligación de velar para que tales calamidades no puedan repetirse. Incluso aquellos a

quienes se ha dado en llamar "insolentes".

Repite que estas líneas no han sido escritas para enternecer a ninguna clase de autoridad. Su objeto es muy otro. Se trata de dar a conocer un caso como hay muchos para ver de, en la medida de lo posible, entre todos y de un modo amistoso, hallar una solución rápida y eficaz, tendente a subsanar posibles errores cometidos por minorías las cuales, para suerte de todos, se encuentran en franca minoría.

Es la segunda vez que desde estas mismas columnas y trascendiendo las mismas columnas y trascendiendo el mismo "tema" me expongo a las críticas de los entes "solventes" en grado superlativo. No importa. Pero lo que si me importa, y mucho es que este llamamiento no caiga en el vacío del olvido y de la indiferencia colectiva en irritante continuidad.

Veremos...

J. CAVALLÉ

Barcelona y cárcel.

## Libertad de propaganda

Habrá que decirselo al ministro de Justicia... señor Botella Asensi, entérese... porque ya ha sido dilatado por un órgano de la C. N. T. su acción en el ministerio, de sucesivamente jesuita y redondada, y francamente, nosotros que le conocemos en el periodo pre-republicano y le concepcionábamos de revolucionario-burgués, tendremos que suprimirle el adjetivo y dejarlo en burgués a secas, aduciendo una prueba más de que el cielo del Poder mancha a cuantos toca.

Vina circular de la que el Gobierno facilitó el texto días pasados a la "gran prensa", nos habla de una hipotética y "absoluta libertad de propaganda", de la que no veamos la realidad. Por ende y como negación de las tales órdenes, aun quedan en toda España muchos Sindicatos clausurados desde la huelga de protesta de mayo. En Játiva mismo, uno comarcal levantino, se halla clausurado el Sindicato, desde el 9 de mayo, como colofón injustísimo a la sangrienta muerte de tres compañeros. Todo el pueblo se halla convencido de lo absurdo que fué aquél alegro hecho en el que perdieron la vida tres hombres bajo el plomo hombrío de la guardia civil. Juridicamente no se ha realizado ninguna diligencia contra los administrativos del Sindicato; diligencia por otra parte inútil ya que la huelga general de protesta fué un movimiento unitario del pueblo contra el funestísimo Gobierno Azana. Sin embargo, todas las gestiones hechas en pro de la apertura del Sindicato han sido inútiles. Este continúa clausurado por disposición gubernativa. Van ya seis meses en que altropellando la misma constitución que se votaron, el derecho de asociación es concueñado primero por un gobernador inepto. Dijo, al que ayuda hoy en segundo lugar su sucesor. Una asociación de obreros y de campesinos afecta a la C. N. T. y a la F. A. I. se halla arbitrariamente cerrada, sellos y candados puestos, mientras se hallan abiertas las iglesias — asociaciones religiosas — los sindicatos afectos a los socialistas, los locales políticos... ¿En dónde se halla la tan decantada libertad de propaganda? Pueden enterarse ya de una vez, señores ministro de Justicia y Gobernador de Valencia. Aclarando el señor Botella Asensi lo que dijo ayer en la Plaza de Toros días antes de proclamar la República. Si no nos engaña la memoria dijo que la libertad de asociación y de propaganda era sagrada. Pues, hijas, hijas; hoy usted en el poder, ¿cómo en esta ciudad levantina, esto sólo es verdad en lo referente a las iglesias, a los políticos y a los socialistas? No sé lo que pensará usted y el gober-

nador de la provincia, pero lo que sabemos es que la injusticia prevalece en la clausura que pesa sobre largos meses sobre el Sindicato de Trabajadores de Játiva, como castigo por haber ametrallado arteramente los fusiles de la autoridad a dos hombres y a un muchacho, espesos de honradez que no cometieron otro delito que querer impedir llenos de dignidad y de valor personal, que se apaleara a las mujeres y niños con las culas de los fusiles; mujeres y niños que figuraban en una comisión que iba notificando a los comercios el acuerdo adoptado de huelga general de protesta contra los salvajes desmanes del Gobierno Azana autor moral y material de los fusilamientos de Beñalup de Sidonia.

Para atestiguar los hechos a los que nos referimos, aún pasea las calles de la ciudad una acusación viva y concreta, manco y con dos dedos menos en la otra mano, el viejo compañero Martínez, herido grave durante aquellos sucesos, por querer impedir con esa intrepidez y hombria que caracteriza a los campesinos, con sus propias manos, que se ametrallara al disparar la guardia civil, mujeres que iban tranquila de compras.

Vean donde está "la libertad de propaganda". Mientras todos los centros y asociaciones políticas y religiosas tienen sus locales e iglesias abiertas, el Sindicato de Játiva continúa clausurado contra el propio espíritu de la Constitución y contra la "sagrada libertad de asociación" que proponía Botella Asensi antes de la II República. Mientras, en las iglesias, especialmente en la Colegiata de esta ciudad, se celebran "adoraciones nocturnas" al Sagrado Corazón de Jesús", que duran hasta las cuatro de la madrugada, con asistencia de congregaciones con sus banderas, de estrecha, de Carcagente, Alcalá y de otros puntos, al Sindicato de Játiva — y a muchos sindicatos de España — se le niega el inalienable derecho de reunión y de asociación.

¿Es tolerable esto, señores Botella Asensi y gobernador de Valencia?

¿Cuándo darán la orden de levantar la clausura al Sindicato de Játiva, castigado así por haber avisado las fuerzas a los órdenes de Casares Quiroga a tres heridos compañeros?

¿Hasta qué se levantan todas las clausuras que pesan sobre los sindicatos de diferentes puntos de España, esa "absoluta libertad de propaganda" será una burla mentira que hoy que reclazar en todas partes.

ARAGONES

Levante.

La F. A. I.

## Su responsabilidad

Cast todas las revoluciones han descubierto en tiranías más o menos encubiertas. La enorme responsabilidad que tiene la F. A. I. es de una gran evidencia. Si los postulados de nuestra organización específicos, fueran autoritarios, el problema prerrevolucionario y postrevolucionario no sería arduo de resolver, pero al tener la F. A. I. un ideal concreto, la máxima libertad individual, es algo difícil el camino para no caer en autoritarismo de todas clases.

En las ciudades y pueblos donde existan sindicatos, la influencia de la F. A. I. ha de ser intensiva, influyendo en las asambleas para que estas no deriven en mesadas, guidados por líderes.

Existe un instinto en las multitudes que les conduce a la sumisión y ha de seguir los caminos anteriormente trazados, aunque estos caminos estén llenos de sangre y miseria. La misión de la F. A. I. no es misionera, sin embargo debe influir en todos los factores. La humanidad en su constante forcejeo para conseguir su felicidad, se ha visto muchas veces iluminada por filósofos, hombres de talento extraordinario, que sobreponiéndose a todos los prejuicios ambientales, lograron derrumbar moral e intelectualmente viejas instituciones que parecían incombustibles. Si actualmente estas prosiguen su nefasta labor se debe a la poena propagación y difusión que tenían las masas de la crísis de esos eminentes hombres, que han vivido en todas las épocas y en todos los climas. Afortunadamente en España existe una organización obrera llamada C. N. T. que sigue postulados libertarios.

Es posible que entonces haya mayorías en el periodo post-revolucionario que protagonizan llenas de prejuicios, no obstante, el ejemplo esplendoroso de los que viven anárquicamente les hará meditar. Los trabajadores que sigan sus impulsos anarquistas han de influir enormemente sobre las multitudes carentes de iniciativa.

ANTONIO HERRERA  
Torrelavega, noviembre de 1933.

## En defensa de la verdad

# Deslindando campos para siempre

VIII

El inconfundible camarada y filósofo divulgador Soriano de Numancia, sigue en el uso de la pluma hablando de la campaña de protesta que los militantes de la Confederación se vieron obligados a realizar en toda España contra el acuerdo provocador de los políticos que en la Conferencia de Zaragoza se atrevieron a presentar y avalar con su firma el dictamen de "Nuestra posición ante la política" que tantos disgustos causó entre la mayoría de los confederados que se vieron engañados y traicionados por sus representantes desleales y que hoy son "treintistas" y eternamente excluidos.

"Que a los 8 días de esta mañana política, se celebró en el Río del Besós de Barcelona una reunión tumultuosa y horrosoa de militantes catalanes en número de unos seiscientos de todo Cataluña, donde fueron apostrofados, insultados y violentamente estos camarones, comerciantes de las ideas donde fueron acusados de "Traidores" de la gloriosa Confederación los políticos desfazonados de sindicalistas Petró, Peñafiel, Seguí, Vladimír y Gran hoy diputado de la Generalidad, los que quedaron muy mal parados y avergonzados del mal paso que habían dado, contra el pensamiento de los que por equivocación les habían dado su representación en los Comités Regionales y Nacionales, de los que se quisieron aprovechar para vender a la Confederación, llevándola al charco putrefacto de la política, donde se corrompen todas las conciencias por muy horribles que sean, según nos lo demostró hoy el anárquico y sabio catalán don Francisco Pi y Margall..."

Los partidos bolcheviques de todos los países que han reconocido los Soviets, serán un apéndice más de Moscú. Los masas trabajadoras que aún están sugestionadas por la vorborre soporífera de los agentes moscovitas, podrán dudar si tendríamos razón o no, los que nunca nos llamamos a engaño, en el juego jesústico de los agentes de Stalin, antes y después del reconocimiento en todos cuantos países, interesaba hacer presión de bando.

Interesaba de todos modos, que se aclare la nebula senda revolucionaria de una vez. Convéniente que cada cual se mostrara cuál es, y donde va. Y ello, en el año 1933 después de diez y seis años de revolución rusa, todo está en su sitio respectivo.

FRANCISCO PELLICER

## Insistiendo

### 22 meses de prisión preventiva

Este es el caso del compañero Miguel Bueno, anciano de 51 años, preso con motivo de la hermosa gesta llevada a cabo por los compañeros de la cuenca del Cardener en enero del año 32 y por cuyo motivo dicho compañero Bueno permaneció año en la cárcel reñido por el fuero de guerra.

A pesar de sus años y de su tragedia íntima; a pesar de que a los ocho días de su detención y a causa de esta detención murió una hija suya, capullo de 10 años, por parte de su compañera e hijos no pueden proporcionarle el plazo de una visita puesto que ellos mismos carecen de lo más indispensable para su sustento; a pesar de que ha pasado sus seis meses tendido en una cama en el Hospital de Monzón primero y en el Hospital Clínico últimamente — de la estancia del compañero Bueno en el Hospital Clínico y del modo

que se le atendió algún día habrá tenido largo y tendido y puede que entonces haya quien enrojezca de vergüenza si es que no tiene la opereñis de cuero; a pesar de que sus compañeros de proceso hacen mucho tiempo que gozan (?) de la libertad "provisional" mientras a él no se le guarda en rehenes; a pesar de tantas calamidades, repito, el compañero Bueno todos los días se presenta al patio con el rostro riñuelo, como si fuera insensible al dolor o como si éste para él no existiera. Pero en el fondo, a sus 51 años, con su "yo", este compañero sufre, sufre a causa de un mal que todos conocemos, pues, el que más y el que menos a los demás nos da daño, es decir, sufre a causa de la enfermedad de un mal crónico y que consiste en tener que aguantar la chicharra estúpida de un "centenista" incorregible por aquello de que "la función crea al órgano", etc. No se necesita

que sea un gran psicólogo para comprender "todo esto". Ahí si en 1922 nos hubieran dado la humorada de arrojarlos al Ebro, es seguro que hoy no tendríamos que ocuparnos de estos asuntos venenosos ni de sus perniciosa policiales.

EL DUENDE DE ARAGÓN

Zaragoza y octubre de 1933.  
Luisplan J. Batrón.—Imprenta: Aragón, 197